
  Die Silbentrennung 8 Regeln mit Beispielen  

      Übungsblätter            

Übersicht: ©www.mein-lernen.at  

- die Trennung nach Sprechsilben 

- zusammengesetzte Wörter 

- die Trennung bei Doppelmitlaut 

- die Trennung bei Zwielauten 

- Trennung nach Vorsilben 

- Buchstabenverbindungen "ch", "ck", "ph" und "sch"  

- die Buchstabenverbindungen "st", "tz" und "pf" 

- die Trennung des hörbaren „h“ 

  

1. Trennung nach Sprechsilben: 

 

 

Regel: 

Wörter trennt man prinzipiell nach Sprechsilben. 

Beispiele: 

der Au - to - rei - fen 

die Sei - fen - bla - se 

das Le - se - buch 

die Ki - no - vor - stel - lung 

wa - rum 

der He - li - kop - ter  

https://mein-lernen.at/tag/silbentrennung-ubungsblatter/
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2. Zusammengesetzte Wörter: 

 

 

Regel: 

Zusammengesetzte Wörter werden getrennt geschrieben. 

Beispiele: 

der Hand - ball 

der Neu - bau 

die Stall - tür 

  

3. Trennung nach Zwielauten: 

 

 

Regel: 

Zwielaute, wie au, ei, eu, äu, etc. werden nie getrennt.  

Beispiele: 

die Rau - pe  

die Lei - ter 

die Räu me  

die Leu - te 

  

4. Trennung bei Mitlautverdopplung: 

 

 

Regel: 

Doppelmitlaute zwischen zwei Selbstlauten werden immer getrennt.  
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Beispiele: 

das Was- ser  

der Af - fe   

die Wan - ne  

die Wet - te 

  

5. Trennung nach Vorsilben: 

 

 

Regel: 

Nach Vorsilben wie be-, ge-, ver,- ab, ... wird immer getrennt.  

Beispiele: 

be - su - chen 

ge - win - nen 

ver - ges - sen 

  

6. Buchstabenverbindungen "ch", "ck", "ph" und "sch" 

 

 

Regel: 

Die Buchstabenverbindungen "ch", "ck", "ph" und "sch" dürfen nicht getrennt 

werden. 

Beispiele: 

die Bü - cher 

der Zu - cker 

die Stro - phe 

die Spu - cke 

wa - schen 
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7. Buchstabenverbindungen "st", "tz" und "pf" 

 

 

Regel: 

Die Buchstabenverbindungen "st", "tz" und "pf" werden immer getrennt. 

Beispiele: 

die Kat - ze 

die Fens - ter 

der Krap - fen 

die Mus - ter 

  

8. Die Trennung des hörbaren „H“: 

 

 

Regel: 

Ist das "h" hörbar, steht es immer am Anfang der nächsten Silbe. 

Beispiele: 

die Rei - he  

ge - hen  

ru - hig  

ste- hen  

  

Abb. Die Schne - cke auf dem Au - to - rei - fen  
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